

El Grano



de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28

El que no receje conmigo
desparrama.
San Lucas cap. X.

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Enero

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
La buena prensa

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que nos persuadamos de que debemos trabajar en favor de la buena prensa.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Luchar enérgicamente contra el mal periódico y propagar el bueno.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Una empresa de capital importancia para esta isla.
- 2.ª La educación moral y religiosa de la niñez.
- 3.ª Las necesidades materiales y morales de los obreros.

Veinte conversiones.—Veinte y tres enfermos.—Doce gracias espirituales, cuatro temporales y seis particulares.—Dos vocaciones.—Cinco familias —Nueve obras de celo.—Doce intenciones particulares.—Seis asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Acción de gracias por veinte y cuatro favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria.

Día 3.—Santa Genoveva.

> 29.—San Francisco de Sales.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las asociadas D.ª Magdalena Coll, viuda de Lázaro y D.ª Catalina Femenias Pons, fallecidas en Diciembre último.

A. M. D. G.

Cartas de un filósofo rústico acerca de varias cosas y muchas más.

V

Amigo y señor: Dudará V. con razón si soy yo el mismo Pedro Recio de antaño, al notar el deshilachamiento de estas epístolas: esto que estoy escribiendo es un batiborrillo ó ensalada de varias cosas y muchas más que todavía están por salir. El hilo de esta desmadejada madeja gran madejador habrá de ser quien lo saque y oville porque yo mismo, magüer mi filosofía, no sé ya por donde comencé: lo único que sé es que hace un año entero que me río y no acabo con mi propia risa y si no fuera en mi rustiquez lo que es en mi filosofía no fio que sepa sacar algo en limpio de este enredo.

Pero el caso es que estas cartas son un trasunto de la barahunda en que vive la sociedad moderna, sin saber á punto fijo donde va ni que es lo que quiere. Y no sólo la sociedad sino el individuo mismo. Si se hiciera levantar el dedo á todos los que viven en paz consigo mismos y con sus prójimos, bien equilibradas las creencias, que dicen profesar con la vida que llevan, si se hiciera levantar el dedo á todos los que saben á ciencia cierta que son y lo que son, muchos hombres hay en el mundo; pero pocos dedos se levantarían. Digo mal se levantarían millonadas de dedos; pero muy pocos debieran ser levantados.

Anarquistas conozco yo capaces de regalar un pavo si á mano viene á un guardia civil, que es el colmo á mi entender de la benevolencia en un anarquista; los hay dulces, suaves, finos como la seda, incapaces de matar una mosca; pero pónganles Vdes. encima de una silla ó de un tablado ante un concurso amigo y empiezan á vomitar por aquellas bocas sapos y culebras incitando al incendio, al asesinato y á comer chuletas de burgés rehógadas en sangre de cura. ¡A qué obedecen estas contradicciones entre sus obras y sus palabras? Pues á lo mismo á que obedecen ciertos versos en que el autor pinta sufrimientos horribles y penas muy ondas y ganas de morir de repente y de romper la lira... y va uno á inquirir que hay de cierto en todo ello y resulta que se encuentra al poeta corriendo una juegucita más contento que unas Pascuas. Y así como en el vate á veces el hablar tan tétrica y desesperadamente es por la fuerza del consonante ó por obedecer á la pluma que puede más que él, en el anarquista orador es por la fuerza del impulso adquirido y por arrancar un aplauso cerrado de los bárbaros que le escuchan.

Es á veces también cuestión de estilo. Orador conservador he oído yo que se pone á perorar y enseguida se le va el santo al cielo y se indigna y se pone feroz como un Robespierre, hablando del candidato contrario y de la bandera de la victoria y del lábaro santo de los ideales liberales-conservadores... ¡Dios mío, que risa! Pero él que dale y que tumba, hecho un energúmeno.

Y no hablemos de los hombres morales, de los que tienen continuamente en los labios la moralidad administrativa y la moralidad pública y si á mano viene tienen tienda de revistas pornográficas y de otras cosas peores. Hay concejal que no habla más que de la moralidad municipal y administrativa y se saca un sueldecito con los consumos y no paga la cédula, pinto el caso.

Y es que el hombre está obligado hoy día á tener un ideal en la imaginación y otro en la voluntad ó sea uno en la punta de la lengua y otro en el vientre. El de la imaginación habla siempre

y el de la voluntad es el que pone por obra.

Muchas veces, cuando oigo hablar á ciertos hombres como los descritos y otros *ejusdem furis*, recuerdo el piropo del andaluz.

Seguía este andaluz á una mujer y al alcanzarla y contrapasar por su lado notó que era muy fea, y por decirla algo, le dijo;

—A Dios, María.

—No me llamo María, que me llamo Rosa, contestó la otra.

--Si tú eres Rosa—replicó el andaluz—me río yo de la primavera.

EL LIC. PEDRO RECIO.



EL HAMBRE

Mal empieza el año 1905.

El problema de las subsistencias se agrava. Los artículos de primera necesidad se encarecen.

Falta trabajo y falta pan; la clase proletaria, los obreros claman diariamente, solicitando medios con que satisfacer las obligaciones de la vida.

Acrescen los impuestos, suben las contribuciones, y todos, pero más los pobres, sienten los efectos de esta situación anómala en que nos desarrollamos y vivimos.

Ayer en Cádiz, hoy en Almería, mañana en toda España se desarrollarán esos violentos motines que tienen su origen en la carestía de las subsistencias, que son protestas revolucionarias y sangrientas contra la creación y recargo de los impuestos.

Y víctimas de esta situación vivimos, empeorando diariamente nuestro estado, sintiendo más de cerca la necesidad y faltándonos elementos con que combatirla.

La industria, lejos de progresar, se paraliza y muere; son muchas las fábricas que se cierran y centenares de hombres quedan sin trabajo.

Por eso se presenta con los más siniestros caracteres ese problema, que derivándose de la magna cuestión social, llaman el problema del hambre.

La sociedad hambrienta, el individuo hambriento, todos con hambre, pero más necesitado, más pobre, más hambriento que todos, el obrero, el trabajador, el proletario.

Yo he llegado á creer que el hambre que padecemos y sufrimos no es una falta material de alimentos, no es una necesidad orgánica.

Yo he llegado á sospechar que el hambre del pobre no es principalmente una carencia de medios de subsistencia que agote sus energías por imposibilidad de restablecerlas.

Yo temo que el hambre de que se queja el obrero no esté producida por falta de trabajo y su mala remuneración.

Estoy plenamente convencido de que el hambre, la horrible necesidad que padecemos, esta debilidad orgánica que nos consume, este aniquilamiento que nos acaba es un hambre de fe, una necesidad de orden, un afán de justicia, un deseo de equidad, un ansia insaciable de verdad.

Hay hambre, es cierto; la sociedad, el individuo está hambriento, pero esta necesidad radica más que en el cuerpo, en el espíritu; más que material es incorpórea; más que cuestión de alimentos, es cuestión de verdades.

Falta trabajo y falta pan.

Falta religión y sobra inmoralidad.

Hay necesidad de alimentos, pero se siente horrible sed de justicia.

Las subsistencias encarecen, pero aun más caro está el orden, la justicia y el derecho; hay que abaratar el precio de los artículos de primera necesidad, pero también hay que rebajar el valor de la autoridad y del Poder, ¡tan caro cuesta que en todas partes brilla por su ausencia!

Piden los obreros pan y trabajo; pedimos, nosotros justicia y caridad. El pan es caro, pero más cuesta la justicia; hay poco trabajo, pero hay menos caridad.

Los obreros sienten hambre, pero padecen hartazgo de errores, de falsedades, de mentiras; claman contra la carestía de la vida, pero ellos aún hacen más cara la tranquilidad con sus atentados anárquicos y sus procedimientos revolucionarios.

Para aplacar el hambre, para conseguir trabajo, para alcanzar la subida del salario, oímos pregonar diariamente la revolución social; ¡gran error!

El remedio de estos males está en la doctrina católica que, según frases del gran apologista alemán Weis está comprendido en los siguientes principios:

Necesario es que todo cambie. No pedimos una contrarrevolución, sino una represión radical de la revolución. La revolución comenzó por la proclamación de los derechos del hombre; la renovación del mundo debe comenzar ante todo por la proclamación de los derechos de Dios sobre los hombres, sobre las comunidades, sobre la sociedad sobre el Estado, sobre los ricos, sobre los pobres, sobre las personas particulares, sobre los príncipes.

No son las fases humanitarias y confusas quienes traigan remedio á la situación, únicamente la aceptación convencida, generosa de las leyes de Dios y la fe cristiana, son quienes pueden hacerlo. Las semimejoras y medidas exteriores no hacen más que hacer el mal más audaz y más profundo; un pueblo sin fe sólida, ni religión verdadera ni moral pura, abusaría para ruina suya de las mejores instituciones y de la más grande prosperidad.

Si únicamente el cristianismo viviese y reinase en el fondo de nuestro corazón; si solamente fuese libre y poderoso en lo exterior, en la vida pública y pudiera ejercer por todas partes su influencia por medio de la Iglesia, las leyes serían buenas, justas equitativas y arraigarían en los corazones. Entonces no habría dificultad para unir la justicia, la caridad y la equidad. Enton-

ces no habría necesidad de darse á la investigación complicada y siempre peligrosa de los medios propios para asegurar al trabajo su justo salario. Entonces habría equilibrio entre las clases, inteligencia entre patronos y obreros, paz entre el capital y el trabajo. Entonces el crédito equitativo, la comunidad de los intereses y solidaridad común, no serían vanas palabras. Luego, las ventajas y los cargos igualándose, las instituciones resultarían realidades por medio de las cuales cada uno podría cumplir su deber con paz y moderación, seguro de que en caso de necesidad encontrarían en la sociedad, para la cual trabaja, una protección suave y afable acogida. Y entonces no habría cuestión social, pobres necesitados, hambre.

Dios depositó en la humanidad tantas fuerzas y en el mundo tantos bienes, que todos los hombres pueden vivir, y aun en mayor número que al presente. Basta tan sólo que la humanidad aprenda á aprovecharse de los dones de Dios, de tal suerte que ejecute sus designios.

Pero no se llegará á eso, entre tanto que aquel breve proverbio, en el que nuestros padres reunían su ciencia social, llegue á realizarse:

Si tuviéramos todos una misma fe,

Dios y la utilidad común ante los ojos,

Paz y buena justicia,

Igual medida, igual peso,

Igual moneda y buena plata,

El mundo entero se encontraría bien.

Entonces estaría resuelto el problema del hambre.

Dulces verdades para la inteligencia; ricas inspiraciones para el sentimiento; sanos principios para la voluntad.

Fe y religiosidad para el alma; pan y cuantos medios de subsistencia fuesen necesarios para el cuerpo.

Pan y trabajo. Pan y Catecismo.

He aquí la solución del problema de las subsistencias; sin ella podrán acaso satisfacerse las necesidades orgánicas, pero quedará el espíritu hambriento, necesitado de la verdad.

JOSÉ DE POSSE Y VILLELGA.



Menorca

Por la Alcaldía de esta ciudad se repartió la otra semana la siguiente circular:

«Muy Sr. mio y de mi distinguida consideración: El éxito, verdaderamente grande, obtenido el año pasado con la Tómbola instalada en el Teatro Principal, con motivo de la función á favor de los Establecimientos municipales de Beneficencia, ha decidido al Ayuntamiento que me honro en presidir, á adoptar este año los mismos medios de arbitrar recursos con que subvenir á las muchas obligaciones que pesan sobre los referidos Asilos.

Claro es que al tomar dicho acuerdo se han tenido en cuenta, aparte el sentimiento de la caridad que sobresale entre los menorquines, verdadero interés que sentimos todos en que los que viven al amparo de nuestros Establecimientos benéficos hallen en ellos el bienestar, las consideraciones y los cuidados que deseamos para nosotros.

A conseguirlo hemos de dedicar todos nuestros esfuerzos, y para ello, me complazco en invitar á V. á que contribuya al éxito de la Tómbola, desti-

nando á la misma la suma que le surgiera su buena voluntad, la cual suma se servirá remitir á esta Alcaldía donde le serán entregados los correspondientes bonos con opción á los objetos que constituirán la repetida Tómbola.

Anticipa á V. las gracias mas expresivas y se complace en reiterarle el testimonio de su consideración personal más distinguida, su atento S. S.

q. b. s. m.

JUAN VICTORI.

El Movimiento de la población en esta provincia durante el mes de Diciembre último es como sigue;

Nacidos vivos; Varones 413, hembras 346. Nacimientos por 1.000 habitantes, 2'43.

Nacidos muertos: 8 varones y 6 hembras.

Defunciones.—Varones: solteros 147, casados 97, viudos 49; total 287. Hembras: solteras 122, casadas 82, viudas 83; total 287. Defunciones por 1.000 habitantes, 1'84.

Matrimonios: entre solteros 185, entre soltero y viuda 6, entre viudo y soltera 19, entre viudos 4. Total 214.

Ayer tarde fué conducido al Campo santo de Villa-Carlos el cadáver de la anciana señora doña Francisca Roca y Flaquer, fallecida el día anterior, después de recibidos los Sacramentos.

A la conducción del cadáver al Cementerio católico de dicha villa asistió numeroso y escogido acompañamiento.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su familia nuestro pésame.

Las noticias que se reciben de Rusia no pueden ser más alarmantes.

Muchos son los muertos y heridos en San Petersburgo entre revoltosos y las tropas leales.

Se han recibido en este Instituto General y Técnico los nombramientos de los Profesores de Dibujo y Gimnasia, en favor respectivamente de los señores D. Samuel Masiá Hernandez y de don Smeraldo Mendez Cursach.

En los últimos vapores correos que han salido de este puerto se han embarcado muchos individuos de tropa, de los diferentes cuerpos que guardan esta Plaza é Isla, que regresan al seno de sus familias, en uso de licencia.

Al anochecer de ayer fué conducido al Cementerio católico de esta ciudad el cadáver de la anciana señora D.^a María de la Torre, fallecida después de rápida dolencia y confortada con los auxilios de la Religión.

Descanse en paz el alma de la finada y no se olviden nuestros lectores de tenerla presente en sus oraciones.

El lunes de esta semana, por celebrarse la fiesta anomástica de S. M. el Rey de España Alfonso XIII, tuvo lugar en el palacio del Gobierno militar de esta Plaza é Isla de Menorca, solemne recepción oficial.

A tan patriótico como augusto acto asistieron las Autoridades Superiores y locales, empleados de todos los ramos del Estado, Cuerpo consular, etcétera, etc.

Durante la recepción tocó la banda de música del Regimiento, mientras hacían los honores de

ordenanza las tropas que se hallaban apostadas en el patio del indicado palacio.

Multitud de personas se hallaban en la calle de Isabel II presenciando dicho acto, que terminó un poco más de las doce de la mañana.

Nuestro gozo en un pozo. Creíamos nosotros que la Plaza del Príncipe sería tan afortunada como la de la Constitución con la implantación de árboles; mas no ha sucedido así, puesto que los hoyos que se habían construido en la parte que sigue á la calle del Carmen, vemos, no sin sorpresa, que han vuelto á taparse sin que aparezca en su superficie ninguna señal de arbusto alguno recientemente implantado, lo cual ha sido causa de que algunos preguntasen ¿si es de piñol esta nueva semilla que no da señales de vida en el exterior? Pues nadie se atreve á creer que se hayan construido dichos hoyos y después tapado de nuevo solo por el gusto de hacer y deshacer.

Sería esto el colmo de la buena administración.

En la mañana del viernes último se verificó en el pueblo de San Cristobal, el entierro de doña María Barber, fallecida el día anterior.

La difunta era madre y hermana, respectivamente, de nuestros amigos Rdo. D. Miguel Pons, y Rdo. D. Juan Barber, Pbro. á quienes, lo mismo que á sus familias les enviamos nuestro más sentido pésame.

(R. I. P.)

Después de haber pasado unos días en Ciudadela, salió el domingo próximo pasado, en el vapor correo, para Alcudía, el Consul General de los Estados de Colombia y del Perú, D. Francisco Truyol Solano, padre político del Capitán del bergantín-goleta «Chile», D. Miguel Mir.

El Sr. Truyol, según telegrama que recibió, su familia debía el miércoles salir de Palma, en el vapor francés «Basteais», para Argel, punto de su residencia.

Deseámosle felicísima travesía.

Al tirar este número aun no sabíamos nada referente al vapor «Menorquín», que no pudo salir anteayer del puerto de Barcelona, á causa del temporal reinante, y debía verificarlo ayer tarde.

El domingo último se celebró en la parroquial iglesia del Carmen solemne función en honor de la Sagrada Familia, la que se vió bastante concurrida.

Sigue el tiempo vario propio de la estación en que nos encontramos.

Se dice que pronto van á ser adornadas las plazas de San Francisco y quizá la de la Arravalleta, de la misma manera que las de la Constitución y Príncipe, implantándose árboles.

Por Dios, que no tengan después de arraigados la misma suerte que dicen van á tener los de la Plaza Vieja...

Para tales viajes no se necesitan alforjas...

CIUDAD DELA

Los panaderos de esta ciudad, el miércoles de

la semana pasado convocados por el Sr. Alcalde, acordaron hacer una rebaja en el pan de dos céntimos de peseta por kilogramo, en atención á haberse suprimido el impuesto de consumos sobre el trigo y sus harinas.

El orfeón «El Artisco» juntamente con su banda, obsequiaron el día 18 por la noche, con una brillante serenata, al Teniente Coronel del 2.º Batallón de Mahón, Sr. Escandell, con motivo de ser el día anterior su fiesta onomástica.

Para celebrar la visita del Reverendo Inspector D. Manuel B. Hermida la casa Salesiana de Ciudadela, organizó en la tarde del domingo último una agradable función, que fué presidida por el Excmo. Sr. Obispo. He aquí el Programa, que fué ejecutado con aplauso de la concurrencia.

- 1.º «Himno de ocasión», acompañado con orquesta.
- 2.º «El Arte Musical», zarzuela.
- 3.º «Saludo de los niños», por un alumno.
- 4.º «Los Rancheros», canto.
- 5.º «Saludo de los padres de los niños», por un padre de un alumno. (Sr. Ruiz.)
- 6.º «Bruch», rigodones.
- 7.º «Adesde fideles», música religiosa.
- 8.º «Saludo de los Cooperadores», por un Cooperador. (Dr. Anglada.)
- 9.º «Los Ratas», jota.
10. «Sobre motivos del Trovatore», para violín y piano, ejecutado por los profesores M. I. Señor Penitenciario y D. Juan Marqués.
11. «El Naranjero», zarzuela.

Terminó el acto con el discurso de gracias del Rdm. P. Inspector, quien evacuó oportunamente el recuerdo del benemérito Sr. Pareja, el cual á costa de grandes sacrificios, logró dotar á Ciudadela de un establecimiento de enseñanza, que no tienen otras poblaciones más importantes.

La numerosa concurrencia acogió con aplauso las palabras del Rdm. P. Inspector.

El «Círculo Católico», celebró, segun costumbre, solemne Velada Literario-musical, en honor de San Antonio Patrón de esta Isla, con sujeción al adjunto Programa.

- 1.º «El Marinero», Bacarola por los niños.
- 2.º «Discurso», por el Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro.
- 3.º «In questo estilo», Romanza para baritono, por I. de Vecchi, cantada por D. Antonio Franco.
- 4.º «Poesía», declamada por el jovencito Lorenzo Amengual.
- 5.º «Excursión Histórica», por el Sr. Conciliario.
- 6.º «El Bruch», Coro.

Cerró la velada el Excmo. Sr. Obispo Diocesano, con un discurso de gracias lleno de oportunos conceptos, que mereció nutridos aplausos de la concurrencia, que los tributó tambien muy entusiastas al Sr. D. Pedro Cavaller, quien á pesar de su avanzada edad, pronunció un animoso discurso de tonos muy viriles. Bien por el Sr. Cavaller.

Notas Bibliográficas

Hemos recibido un ejemplar del meritísimo libro titulado «Las cuestiones de vida ó muerte», por el Rdo. P. A. Lefebvre, de la Compañía de Jesús, traducidas al castellano por D. Francisco de P. Ribas y Servet, Pbro..

Lo recomendamos eficazmente á nuestros queridísimos lectores.

Acaba de reimprimirse este libro que en anteriores ediciones mereció singulares elogios, y del que el conocido nombre de su autor es suficiente recomendación para que sea leído por cuantos se interesan por la salvación de su alma.

Expone en treinta cuestiones el Rdo. P. Lefebvre y demuestra clara y sencillamente las verdades fundamentales de nuestra santa Religión, dirige al devoto lector por el camino de la virtud y de la perfección, único que puede guiar al hombre á aquel que es su principio y debe ser su fin. Dice el P. Lefebvre en el prólogo de su obra.

«Una sola de las cuestiones que forman este libro, bien comprendida bastaría, como más de una vez lo he visto, á arrancar el alma de las ilusiones del

mundo y de las tristes prisiones de la pasión y del vicio. Son las cuestiones mismas de la vida y los destinos humanos, y jamás hemos abordado estas verdades eternas sin conocer su poder maravilloso para iluminar las almas y tocar los corazones... Estas cuestiones son todas graves, interesantes y prácticas. Dios, el hombre, Jesucristo, su Iglesia, etcetera... Nada más variado que todas estas materias; y lo repito, del estudio serio de una sola de estas verdades puede depender la salvación y la dicha de más de un alma.»

Las dos última cuestiones, una del Sagrado Corazón y otra de la Virgen María, son consoladoras, alentadoras, las más á propósito para despertar en el alma del pecador las esperanzas que salvan: coronan, pues, dignamente el libro, de cuya importancia puede formarse idea leyendo las siguientes títulos de las *cuestiones* que contienen:

Dedicatoria.—Súplica y consagración.—Prólogo.—Cuestión primera: Dios.—Id. segunda: El Destino.—Id. tercera: El Cristiano.—Id. cuarta: La Educación.—Id. quinta: El Destino.—Id. sexta: La Vida.—Id. séptima: La Providencia.—Id. octava: La Inmortalidad.—Id. nona: Fin de los impíos.—Id. décima: La Salvación.—Id. undécima: El Alma.—Id. duodécima: Condiciones para la salvación.—Id. decimatercera: El pecado mortal.—Id. decimacuarta: El pecado venial ó la tibieza.—Id. decimaquinta: La Muerte.—Id. decimasexta: El Juicio.—Id. decimaseptima: El Infierno.—Id. decimoctava: La Indiferencia.—Id. decimanona: El Respeto humano.—Id. vigésima: La Mujer fuerte.—Id. vigésimaprimera: Dilación de la conversión.—Id. vigésimasegunda: La Confesión: (Necesidad. Ventajas).—Id. vigésimatersera: La Confesión. (Facilidad).—Id. vigésimacuarta: La Eucaristía.—Id. vigésimaquinta: La Comunión.—Id. vigésimasexta: Los Concejos.—Id. vigésimaséptima: El Amor de Dios.—Id. vigésimoctava: El Cielo.—Id. vigésimanona: El Sagrado Corazón.—Id. trigésima: La Santísima Virgen.

Un tomo en 8.º de buen papel y clara impresión, 1'25 pesetas en rústica, y 2 en tela flexible. Por cada diez se dan dos en rústica y uno en tela.

Se venden en la Librería y Tipografía católica, Pino 5, Barcelona.

Agradecemos muy de veras el obsequio.



ADORACION NOCTURNA

Sección de Mahón

Domingo 29 Enero de 1905—Turno de San Tarsicio n.º 1.

Misa de Comunión general á las ocho menos cuarto en el altar mayor de San Francisco.

Vela de cuatro á cinco y media de la tarde.

Por el alma del Ingeniero Naval D. José M.ª Castellote y Pinazo. (q. g. g.)

JUNTA GENERAL REGLAMENTARIA

El domingo día 29 Enero de 1905, á las cinco y media de la tarde, terminada la Vela del Turno de San Tarsicio n.º 1, tendrá efecto en la cripta de San Francisco la Junta general anual que prescribe el artículo 65 del Reglamento,

La asistencia á tan importante acto es obligatoria para todos los adoradores varones de la Sección.

Sección de Ferrerías

Sábado 28 Enero de 1905—Turno n.º 2 «San Pascual Bailón»

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Misa á las cinco y media.

Por el alma del Ingeniero Naval D. José M.ª Castellote y Pinazo. (q. g. g.)

Sección de Villa-Cárlos

Domingo 29 Enero de 1905.

Junta general anual reglamentaria empezando á las once de la mañana, en el salón de la Casa Recortol.

Es obligatoria la asistencia de todos los Adoradores varones de la Sección.

Sección de San Luís

Sábado 28 Enero de 1905—Turno San Luís

Vigilia ordinaria empezando á las diez.

Misa á las cinco y media.

Por el alma del Adorador Honorario Rdo. don Bernardino Fronti Ponsetí, Pbro. (q. e. p. d.)

Sección Poética

MELODÍA

—Decidme, si sabeis, madre:
¿por qué es la luna tan blanca?
—Porque es como tus deseos
hija mía; porque es casta.
—¿Y cómo pende en los aires,
menciéndose solitaria,
sin apoyo?
—Porque Dios
la sostiene con su gracia.
—¿Y qué es la gracia?
—El perfume,
de su bondad sacrosanta.
—Pues decid, madre, ¿á la luna,
sus propias fuerzas no bastan?
—¡Ay del que en sus fuerzas fia
y al mar del mundo se lanza!
—¡Madre, qué nubes tan negras!
¿No véis como huyendo pasan?
y esas ¿qué son?
—Tentaciones,
que ante la virtud se espantan.
—¡Pero vuelven!
—Es que son
eternas sus asechanzas.
—¿Por qué Dios no las disipa?
—Porque es la existencia humana
de combate, y quien más vence
mayor recompensa alcanza.
—Mirad, madre, cómo entoldan
del astro la lumbre diáfana.

¡Ah! le han vencido un instante.
—¡Y cuántas veces quebranta
nuestra quietud y pureza
un mal deseo!
—¡Qué lánguidas
las estrellas, y qué hermosas
su fulgor ahora derraman!
y esas ¿significan algo?
¡si viérais como me encantan!
—Te encantan porque esas son
las ilusiones del alma.
—¡Qué poco brillan!
—¡Tan poco!...
—Y esas nubecillas blancas
que festonando los cielos
como una cinta bordada
ni los aires desvanecen,
ni el rudo huracán arrastra,
¿qué son? decid, madre mía.
—¡Esas son las esperanzas
que hasta el borde del sepulcro
sin cesar nos acompañan!

V. G.

Colligite fragmenta.

Recoged sellos usados, monedas antiguas
ó extranjeras y papel estaño para el sosteni-
miento de niños pobres destinados al sacerdocio, y
enviado al Despacho de la Obra de Belén, Ca-
putxas, 4 entº, Barcelona.

Sección amena

Se daba un baile en casa el marqués de ...
El duque del Sauce presentó á un hidalgo que
acababa de llegar de la montaña, muy alto, muy
gordo y muy encarnado.
—Pido indulgencia—dijo el duque;—es un pro-
vinciano...
—¡Un provinciano!—exclamó una señora,—diga
V. más bien que es una provincia entera!

Caldo Bordelés Casellas

(Sulfato de cobre, en polvo, preparado)

Lo mas económico, adherente y eficaz para combatir
el MILDIU de la viña y demás enfermedades
criptogámicas de las plantas.

PRONTITUD, SEGURIDAD Y COMODIDAD EN SU EMPLEO

Único en el mundo

Pulverizador sistema Muratori (patentado)

50 Medallas de oro, plata, etc., gran diploma de
honor y medalla de plata en la Exposición uni-
versal de París de 1900.

No se ha de bombar pulverizando. Funcionan
por medio del aire comprimido. Dos minutos bastan
para darle presión para todo día. El más sólido y
práctico; 50 por 100 de economía, de tiempo y de
líquido. Trabajo perfecto. Cabidas de 2 á 16 litros.

VIDES AMERICANAS.—150 variedades de ce-
pas en producción desde la más precoz á la más
tardía.

Gran novedad en cepas ingertadas cultivadas
en macetas, para poner en los balcones y terrazas.

ABONOS QUÍMICOS en tablillas comprimidas,
solubles al agua para toda clase de plantas en ma-
cetas.

ÁRBOLES Frutales, Forestales y de Adorno.

PALMERAS y Plantas de Salón.

FOLLETOS, Catálogos ilustrados y prospectos
gratis.

Admite encargos, D. Luis Gimier y Darder. In-
fanta, 10, Mahón.

ANUNCIOS



FARMACIA
DEL
DR. CASASA
TALLERS, N.º 29
(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas
"Píldoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad
con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar
el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siem-
pre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destru-
de al momento en su origen todo germen de enfermedad.
Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas
horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede
perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, ga-
rantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas,
y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acom-
paña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfer-
medades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón,
de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reu-
ma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mu-
jer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen
una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de
Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositorios: todos los principales farmacéuticos de Es-
paña y América.

Cuántos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarna-
de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras
de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el ca-
lor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrifi-
co Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana
y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de
Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositorios: todos los principales farmacéuticos de Es-
paña y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos
eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara",
compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes
como el único remedio que los cura pronto y radicalmente
sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de
Taller n.º 29, Barcelona.

Depositorios: todos los principales farmacéuticos de Es-
paña y América.

Postales ilustradas

Imprenta de B. Fábregues

Novedades todas las semanas

Salón Modelo
PELUQUERÍA Y BARBERÍA
DE
M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrarán cuantos se
dignen honrarlo con su asistencia, un esmerado ser-
vicio, usándose en el mismo todas las reglas higiénicas
recomendadas para garantizar la salubridad.

A dicho fin, ha adquirido el señor Maldonado
una Estufa antiséptica con el uso de la For-
malina para la desinfección de todos los utensilios
que se emplean para cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta, 10—Mahón

FOTOGRAFÍAS EMENÍAS Miranda n.º 4

Casa fundada en el año 1869

Sobre cualquier retrato por peque-
ño que sea y deteriorado que esté, pue-
de ampliarse al tamaño natural.

Retratos desde 1 real de vn. á 5 duros

Los domingos y días festivos, no se
hacen retratos de á real.

Fotografías permanentes (mates).

Este establecimiento, tiene su mues-
trario situado en la Plaza del Carmen,
esquina á la calle del Norte.

Bernardo Fábregues, impresor. Mahón

Representación exclusiva en Mahón de las
acreditadas casas editoriales de los Sres. Mon-
taner y Simón de Barcelona y de D. Julio Nom-
bela de Madrid. Suscripción constante á periódicos
de Modas. Se admiten toda clase de traba-
jos de litografía y encuadernación.

Tarjetas postales de todas clases.—Resmi-
cria particular y comercial.—Tintas para es-
cribir copiar y sellar.—Objetos de escritorio.—
Lápices.—Goma, secantes, tinteros.—Escalari-
llas.—Plumas.—Tampones.—Libros rayados.—
Copiadores de cartas.—Vades de todos tama-
ños.—Libretas económicas.—Cuadernos.—Li-
bros en blanco y rayados, etc., etc.

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 69